
DELIBERA N. 06_24 

 

 

Presidente Magliocca: 3° Punto O.d.G. 

Terzo punto all'ordine del giorno: 

Revisione ordinaria delle partecipazioni societarie della provincia di Caserta detenute alla data del 

31/12/2022. Adempimenti di cui all'articolo 20 del Decreto Legislativo 175/2016. 

Ogni anno, ai sensi di questo articolo, gli enti locali devono verificare la necessità o meno di tenere 

in vita le partecipazioni all'interno di società, consorzi e quant'altro. Noi, come ben sapete, siamo 

titolari di quote in tre società, abbiamo Terra di Lavoro Spa, abbiamo GISEC, Terra di Lavoro Spa 

per il 100% quindi in house, GISEC Spa anche in questo caso siamo proprietari al 100% anche se 

non può essere dichiarata una società in house e poi vi è Innovazione Sviluppo Integrale Scpa che è 

una società dove vi sono ulteriori partecipazioni, se non erro comune di Caserta, Camera di 

Commercio, Unione Industriale, comunque deteniamo oltre il …. il 54% delle quote.  

Nella proposta di delibera è stato rappresentato dai tecnici la necessità di tenere ancora in vita le 

società.  

Ricordo un po' a tutti che abbiamo fatto un grandissimo lavoro su Terra di Lavoro Spa, una società 

che avevamo preso in una situazione economica finanziaria disastrosa, oggi approviamo dei bilanci 

invece che sono in utile e vedono la nostra società in grande ripresa, punto di riferimento dell'azione 

amministrativa dello stesso ente.  

Su GISEC vi è un, diciamo un percorso di carattere amministrativo dettato da una normativa 

regionale che vede appunto il trasferimento di competenze e di funzioni dalla provincia alla società  

EDA, costituita appunto attraverso leggi regionali. Vi è un percorso che è avviato e che molto 

probabilmente ci vedrà nella condizione di dismettere le quote che attualmente sono in nostro 

possesso e quindi dismettere la GISEC.  

Mentre per Innovazioni Sviluppo Integrato è una società che ha portato avanti alcuni progetti, in 

modo particolare oggi rimangono in piedi soltanto la ristrutturazione dell’Auditorium, ma in realtà 

l'Auditorium è già stato completato ma vi sono alcune fasi procedurali da completare, in modo 

particolare l'erogazione dell'ultimo rateo da parte della Cassa Depositi e Prestiti, mentre per quanto 

riguarda l'ultimo progetto è quello appunto della valorizzazione della, come si chiama, della sede di 

Corso Trieste laddove verrà realizzato un servizio che si chiama “Sovrani del gusto” per valorizzare 

quelle che sono le tipicità enogastronomiche e turistiche di Terra di Lavoro. 

Vi sono interventi sul punto?  Consigliere Belardo. 

 



Consigliere Belardo: 

Buongiorno a tutti, rinnovo anche io gli auguri a tutti i consiglieri per le deleghe date dal Presidente. 

In merito a questo punto mi preme fare qualche osservazione facendo rilevare che è vero che 

essendo una questione prettamente tecnica che anche per quanto riguarda la, diciamo la revisione 

delle partecipate, diciamo ha dei riflessi anche sullo stato economico e finanziario dell'ente, poiché 

non siamo stati proprio coinvolti e questo anche, diciamo ribadisco l'invito che il consigliere 

Schiavo ha fatto prima in merito alla costituzione delle commissioni in modo che ciascuno di noi 

può essere partecipe anche ad una eventuale diciamo discussione. Ci auspichiamo proprio questo, in 

modo che diciamo insieme possiamo fare anche una riflessione congiunta proprio sulla questione 

delle partecipate, quindi sull'opportunità o meno dell'eventuale mantenimento, dismissioni o 

ridimensionamento proprio come lei faceva cenno alla società diciamo di prima.  

Inoltre voglio rammentare un'altra cosa, anche noi come gruppo diciamo alla prima seduta avevamo 

proposto al consiglio che eventuali nomine venissero condivise dall'intero consiglio proprio per far 

sì che anche noi possiamo… è vero che noi abbiamo un ruolo di opposizione ma è anche vero che la 

nostra posizione non è che deve essere sminuita non rendendoci partecipi completamente di nulla, 

sia da un punto di vista tecnico che da un punto di vista politico. Pertanto noi su questo punto 

votiamo contro. 

 

Presidente Magliocca: 

Grazie consigliere Belardo. Vi sono altri interventi sul punto? Vice Presidente De Rosa. 

 

Vice Presidente De Rosa: 

Sì, grazie Presidente. Un saluto a tutto il Consiglio Provinciale e ringrazio i colleghi consiglieri che 

hanno espresso il loro compiacimento e la loro fiducia presso i consiglieri delegati. 

Onestamente io credo che vada fatto un po' di chiarezza altrimenti non ci capiamo bene. Penso che 

sia un obbligo politico fare le commissioni. Noi dobbiamo muoverci e dobbiamo fare anche presto 

onestamente, perché è giusto coinvolgere un poco tutti quanti, è giusto mettere le varie commissioni 

per i vari settori ed è giusto partecipare alla vita politica dell'ente provincia.  

Detto ciò credo che tutti gli atti di questo Consiglio Provinciale sono stati discussi, Presidente non 

so se sto sbagliando o meno, nelle riunioni dei capigruppo penso che gli argomenti sono stati trattati 

e la documentazione è stata mandata tramite PEC, quindi tutti i consiglieri hanno visualizzato e 

potevano studiare la documentazione. 



Infatti il primo punto, cioè il problema delle partecipate, anche nelle commissioni diciamo di cosa 

discutiamo è una, è un atto che va fatto a prescindere da tutto voglio dire, è una revisione ecco, non 

c'è altro da aggiungere. 

Quindi accetto l’invito da parte dei consiglieri di velocizzare per le commissioni, accetto e sono 

favorevole al confronto, sono favorevole che le commissioni funzionano, sono favorevole anche che 

le commissioni vengono partecipate e mi auguro che per un futuro immediato ci sia diciamo quella 

sinergia giusta per portare la nostra provincia ancora più avanti in modo positivo. 

 

Presidente Magliocca: 

Grazie De Rosa. Vi sono altri interventi? Consigliere Schiavo.  

 

Consigliere Schiavo: 

Sì, allora annuncio anche il nostro voto non favorevole all'approvazione di questo punto all'ordine 

del giorno e voglio rammentare al vice Presidente che non siamo i destinatari diciamo di un 

processo formativo che è un atto deliberativo. Cioè non potete immaginare che tutta la questione si 

risolva in una seduta di capigruppo, perché nella seduta dei capigruppo è il risultato di un processo 

formativo di un atto deliberativo che si è formato prima che venga ratificato nella conferenza dei 

capigruppo, perché la conferenza dei capigruppo nasce soltanto per condividere l'ordine del giorno 

ma non si può immaginare che un argomento venga discusso e sviscerato in una conferenza dei 

capigruppo. Finché continua questo atteggiamento, al di là delle barriere politiche, maggioranza 

opposizione, di queste guerre intestine che continuiamo a registrare, non potrete mai vedere il 

nostro voto favorevole. Noi abbiamo soltanto la voglia di partecipare al processo formativo di 

qualsiasi decisione che si assume in quest'aula e fuori da quest’aula, niente più e niente meno.  

Non mi sembra di rivendicare qualcosa di impossibile, rivendichiamo soltanto la possibilità di 

esprimere il nostro parere, non venire qui… è facile venire qui e contestare le scelte ma non è 

l'atteggiamento che ci appartiene. L’atteggiamento è quello di collaborare e di dare il nostro 

contributo. Finché continuiamo a registrare questo andazzo purtroppo saremo sempre sfavorevoli ad 

ogni argomento che sarà posto all'attenzione di questo consiglio. 

  

Presidente Magliocca: 

Grazie consigliere Schiavo. Consigliere Falco. 

 

Consigliere Falco: 



Sì, volevo semplicemente ringraziare i colleghi dell'opposizione per gli auguri per le deleghe 

ricevute, parte appunto fondamentale poi da come si è sviluppata questa discussione. Nessuno 

pretende che si venga a votare in maniera positiva un punto, un atto in Consiglio Provinciale, 

ognuno deve essere libero e serenamente votarlo, assolutamente non pretendiamo che una forza di 

opposizione debba votare in maniera positiva un punto. 

Certo che si tratta di un allegato, un atto dovuto, insomma un atto tecnico e una revisione delle 

partecipazioni della Provincia. Quindi diciamo non c'è un processo di formazione ma 

semplicemente stiamo registrando quelle che sono le quote partecipative della provincia nelle 

società, in quelli che sono poi i bracci operativi della provincia stessa. 

Certo è un punto fondamentale nel primo passaggio di questo consiglio, il Presidente ci ha tenuto a 

ratificare quelle che sono state le deleghe date ai consiglieri, deleghe ufficiali, quindi da oggi in poi 

diciamo voi avete anche un, sapete con chi confrontarvi sui vari argomenti e di sicuro da parte dei 

delegati non ci sarà nessuna preclusione in quello che è un confronto, una discussione politica. 

Per quanto riguarda le commissioni, vero fulcro diciamo di quella che è l'anima e la discussione 

politica dell'ente provincia, sicuramente c'è massima apertura a costituirle quanto prima. Certo è che 

non si può pensare di restare fermi ad attendere una convocazione o una chiamata ma bisogna 

partecipare attivamente a quella che è la vita politica quindi a volte anche chiedendo. Ma il 

confronto, tengo a ribadirlo, cioè massima disponibilità, massima apertura e massima voglia di 

collaborazione. 

Con questo intervento annuncio anche il nostro il voto favorevole da parte del gruppo della 

“Provincia al centro” e passo la parola al prossimo. 

 

Presidente Magliocca: 

Grazie consigliere Falco. Vi sono altri interventi? Se non vi sono altri interventi, passiamo alla 

votazione. 

Voti favorevoli? 9 voti favorevoli. Voti contrari? 6 volti contrari. 

Votiamo l'immediata eseguibilità. Voti favorevoli? 9. Voti contrari? 6 voti contrari. Grazie. 

 


